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体育

涉案金额125 . 4万余元，未涉及“假赌黑”问题

亲人来旁听，杨一民老泪纵横
本报记者 李志刚

尽管还没有得到权威部
门的认证，但现在媒体方面普
遍认为谢亚龙、南勇两人不会
被安排在最近接受审判，他们
涉及的案件很可能要等到明
年 2月才会开庭，如此一来，
国家体育总局足管中心原副
主任、中国足协原副主席杨一
民便成为“足球大审判”第一
批庭审中级别最高、地位最高
的涉案嫌疑人。12月21日，杨
一民被控受贿罪一案在辽宁
省铁岭市中级人民法院开庭
审理，此案受到广泛关注，据
了解，庭审结束时并未当庭宣
布审判结果。

杨一民，安徽蚌埠人，出
生于1956年11月23日。他曾
担任安徽省二队的替补守门
员，后考入北京体育大学，分
别就读本科和研究生，然后留
校执教，一度担任北京体育大
学足球教研室副主任、博士生
导师等职。1993年作为国家
队助理教练征战世界杯预选
赛，从此逐渐过渡到中国足协
工作，最后官至国家体育总局
足管中心副主任兼纪委书记、
中国足协副主席，直到2010
年1月15日晚被警方带走。

公诉人认为，1997年初
至2009年12月间，被告人杨
一民利用担任国家体育总局

足球运动管理中心副主任等
职务的便利，为有关单位或个
人谋取利益，先后40余次收
受 20余个单位或个人财物，
折合人民币共计125 . 4万余
元，涉及五六家足球俱乐部及
很多个人，有一点可以确认，
那就是杨一民没有涉及假球、
赌球、黑哨等问题。据了解，在
起诉书中，杨一民最大一笔涉
案财物为 20万，这是北方某
俱乐部委托该省足管中心一
名官员于2004年3月短短十
天之内分两次送给杨一民的，
而这名官员已于数年之前因
病去世。

据了解，杨一民的哥哥、
姐姐及他妻子的哥哥等亲属，
在现场旁听了庭审。戴着一副
黑框眼镜的杨一民，于21日
早上一被带进审判庭便看到
了自己的亲人，面部肌肉剧烈
抽搐了之后便掉下泪来，经过
好一会儿才控制住情绪，在随
后的庭审中他的情绪一直比
较稳定，其精神状态也算不
错。“大家都知道，杨一民是一
个特别看重亲情的人，他一年
多没见这几位亲人了，情绪有
点激动是完全可以理解的。”
有幸旁听了此次庭审的一位
铁岭当地人，这样告诉记者。

(铁岭12月21日电)

东北的冬天黑得很早，
还不到17点，铁岭已经被笼
罩在黑暗当中，下班后的铁
岭市民急匆匆地往家赶，铁
岭中院西门前却有二三十位
来自全国各地的记者正在苦
苦等候杨一民——— 12月21日
8点30分，针对杨一民的审判
正式开始，这一场审判直到19

点左右才宣告结束，审判结果
并未当庭宣布，杨一民身穿印
有“铁看(铁岭市看守所)39”字
样的囚衣，在寒风中被警车由
铁岭中院送回了看守所。

与此前几天相比，21日
铁岭的天空云量增多，偶尔
掠过的北风让暴露在衣物外
的皮肤极不舒适。就是在这
种情况下，前来铁岭采访的
众多体育记者仍在户外“蹲

点”守候杨一民，“除去中午
简单吃点饭的时间，光在这
儿(铁岭中院西门外)就站了
十个小时。”一位家在南方的
电视台记者这样说，他表示
这是自己经历过的最寒冷的
一天。

为了抵御寒风的侵袭，
记者想出了许多招数：有的
跑到旁边的冷面店，要上一
碗冷面，吃上几个小时；有的
人拉几名同伴，一起租一辆
出租汽车，停在铁岭中院西
门外的空地上，让司机打上

“等候”表，坐在里面等着；上
海一家电视台的报道组比较
有创意，他们租下铁岭中院
对面一家汽配厂的简陋传达
室，把那里改造成了自己的
大本营……

与记者们一起，在铁岭
中院西门外坚守一整天“阵
地”的，是那些被调来维持秩
序的民警，两者之间最大的
差别是，记者都是在外面站
着 ，民 警 则 是 在 车 里 坐
着——— 据记者统计，单是21

日下午，在门外执勤的民警
便换了三拨。

大部分记者事前猜测，
有关杨一民的庭审将在16点
之前结束，等快到16点的时
候，大家一看还没有任何动
静，便都有点着急，也没有谁
带头，二十来名记者推开虚
掩的铁门便向里走去。没等
记者走进去太远，里面停着
的几辆警车上突然走下来十
余名特警，高声喊着“干吗
呢，现在这里能随便进吗？赶

快出去”。
法院大门里面严阵以待

的特警分外严厉，在外围维
持秩序的民警就和气多了。

“没想到你们干记者也这么
辛苦啊。”一位年轻的民警这
样告诉记者，“之前我也接触
过一些记者，但是真没想到
你们还挺能吃苦的，我还以
为你们就拿点材料、上网查
点信息然后就完事了，就可
以写稿了呢。”

19点左右，针对杨一民
的庭审结束了，记者们自觉闪
开一条道，目送押送杨一民的
警车离去之后，迅速围住有关
旁听者和杨一民的律师———
整整一天的等候，到了这一
刻，终于体现出价值来。

(铁岭12月21日电)

天寒地冻，记者蹲守十小时
本报记者 李志刚

“杨一民案”的审理为何
耗时这么长？据了解，除了起
诉书上详细罗列了杨一民22
项40余条罪状，单是宣读便
需要很长时间之外，还因为
杨一民聘请的辩护律师在自
由辩论阶段与公诉人激烈交
锋，单是自由辩论便进行了
三个小时左右。

杨一民的辩护律师12月
21日晚上接受了记者的采
访，他坦言自己为杨一民进
行的是“从轻辩护”，“我认为
杨一民不应该作为国家工作
人员而被起诉，他的身份更
应该被认定为中国足协原副
主席，应该以非国家工作人

员受贿罪而被起诉，而这方
面的金额，我认为也就是30
余万，而不是125万余元。”

杨一民的辩护律师承认
起诉书上有关杨一民的涉案
财物基本属实，但是具体问
题应该具体分析，“我把杨一
民的涉案财物分成四类，分
别是人情往来、馈赠、来源不
明以及非国家工作人员受
贿。大家都知道杨一民当过
一所大学的博士生导师，同
学、朋友、学生特别多，在咱
们中国的社会环境里，这些
人之间很难没有人情往来、
没有相互馈赠。比如杨一民
妻子病危，她单位都组织捐

款了，杨一民的同学、学生送
点钱表示一下心情，如果他
的这些亲友碰巧有人从事足
球工作，你说怎么办，难道他
不收吗？还有杨一民女儿上
学、杨一民母亲去世，他的一
些朋友包括一些足球俱乐部
都送钱了，但杨一民没有因
为收了钱，就给那些送钱的
人办任何事情，我认为这不
应该算是受贿。”杨一民的辩
护律师特意提到，在起诉书
中，杨一民收了别人送来的
一个鱼缸也被当作了一条受
贿事实。

“杨一民没有涉及假球、
赌球、黑哨等问题，至少公诉

人没有在起诉书上提出这方
面的指控。”辩护律师强调，

“杨一民跟足球界打交道并
产生亲密接触，是因为他曾
经是中国足协的副主席。中
国足协是一个行业协会，足
球俱乐部也不是行政机构，
杨一民与其打交道，当然不
应该被认为是行政官员即国
家体育总局足管中心副主
任。”辩护律师最后说，“相信
法律是公正的，公诉人的起
诉书法院也不见得完全采
信，我的辩护意见已经讲完
了，剩下的就是等待审判结
果了。”

(铁岭12月21日电)

收一个鱼缸也是受贿？
杨一民辩护律师作“从轻辩护”
本报记者 李志刚

犯罪嫌疑人杨一民在警察的看押下走出铁岭市中院。
新华社发

杨一民在庭审中情绪激动。 图片系电视截图
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